

S O M M A I R E.

Portrait de Mgr. Dosquet, 4ième évêque de Québec : Notice biographique.—**Actes officiels** : Nominations de commissaires d'écoles.—Avis de demande d'annexion.—**Pédagogie** : Importante réunion.—L'éducation morale.—Enseignement agricole.—Procès-verbal de la cent troisième réunion des instituteurs de Québec.—**Partie pratique** : I, Dictée : Où il y a de la gêne il n'y a pas de plaisir.—II, Dictée : La jeunesse.—III, Dictée : L'ouvrier des champs.—Arithmétique : Problèmes.—Exercices de rédaction.—Sciences élémentaire.—Petite histoire des Etats-Unis.—Pensées.

ACTES OFFICIELS

Commissaires d'écoles

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, en date du 17 janvier (1893), de nommer MM. Horace Lecours et Salomon Béland, commissaires d'écoles pour la municipalité de Fermond, comté de Champlain, le premier en remplacement de M. Joseph Gouville, et le second, en remplacement de M. Charles Carufel.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, en date du 14 janvier (1893), de nommer M. Joseph Nadeau, commissaire d'écoles de la municipalité de Saint-Désiré du Lac Noir, comté de Mégantic, en remplacement de M. P. A. Vaillancourt, absent.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, en date du 14 janvier (1893), de nommer M. Marcel Côté, commissaire d'écoles de la municipalité de Grande Vallée, comté de Gaspé, en remplacement de M. Auguste Déry, qui n'est plus propriétaire dans la dite municipalité.

Avis de demande d'annexion

Détacher de la municipalité scolaire de la paroisse de Saint-Jérôme, dans le comté de Terrebonne, le lot No. 414 du cadastre de Sainte-Sophie, et de l'annexer à la municipalité scolaire de Saint-Hippolyte, dans le même comté.

Cette annexion ne devra prendre effet qu'au 1er juillet prochain (1893.)

Eriger le village de Dorion, dans le comté de Vaudreuil, en municipalité scolaire séparée de celles de Saint-Michel de Vaudreuil et de Sainte-Jeanne de Chantal de l'Île Perrot, avec les limites qui lui sont assignées dans le statut 54 Vict., chap. 57.

GEDEON OUMET,
Surintendant.

Importante réunion

Une ère de progrès à l'horizon

QUESTIONS ACTUELLES AGITÉES

Les instituteurs catholiques de Québec dans l'arène

La dernière réunion des instituteurs de Québec a été exceptionnellement intéressante. Les questions qui ont été débattues sont d'une grande actualité et la discussion s'est faite avec une animation inusitée, jusque là, au sein de nos conférences. Chacun des membres de l'Association sentaient que l'heure était solennelle, qu'il fallait sans retard arborer avec vigueur le drapeau du vrai progrès sur la citadelle pédagogique de la vieille capitale.

Depuis plusieurs mois notre système d'enseignement est battu en brèche par un groupe d'extrémistes et porté aux nues par les partisans du *statu quo*. Beaucoup de choses ont été dites sur cette question vitale, mais la plupart de ceux qui en ont parlé ont prouvé qu'ils n'étaient pas en mesure de l'aborder avec connaissance de cause. D'un côté, on a écrit des articles ronflants, lancé l'insulte au clergé, accusé le corps enseignant d'incompétence; de l'autre on a affirmé que tout était bien ou crié au danger de l'État enseignant, reprocher au gouvernement et au Conseil de l'Instruction publique de maintenir les écoles normales et les inspecteurs